
 
 

 

Teilnehmer:    

Namensaufstellung der Teilnehmer mit Funktion und Stimmen siehe Anhang 

 

Protokoll erstellt 

von: 

 
Elmar Werner 

Ort / Datum: Offenbach, 29.1.2022 

 

Protokoll:  Online-Jugendversammlung der Hessischen Schachjugend am 
 29.1.2022 

Legende für Spalte Art: A = Aufgabe, I = Information, B = Beschluss, F = Feststellung, N=nachrichtlich, AN=Anforderung  



 
 

Nr. Art Thema Verant-
wortlich 

Termin 

1  
 

F 
 

F 

F 

F 

F 

Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähig-
keit/der Stimmberechtigung 

Der Vorsitzende Florian Hahn begrüßt die Mitglieder und 
eröffnet die Mitgliederversammlung um 14:06 Uhr. 

Die ordnungsgemäße Einladung wird festgestellt. 

Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 

Die Stimmberechtigung wird festgestellt:  

10 Vorstandsstimmen und 93 Vereinsstimmen zuzüglich 3 
Bezirksjugendleiterstimmen und 8 Jugendleiterstimmen-
sind vertreten, in Summe sind das 114 Stimmen. 

 
 

F. Hahn 
 

F. Hahn 

F. Hahn 

F. Hahn 

F. Hahn 

 

2  

 B 

Genehmigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird, wie mit der Einladung zur Ju-
gendversammlung vom 30.12.2021 bekanntgegeben und 
ergänzt um die Wahlen des Schulschachreferenten, der 
Kassenprüfer, der Beisitzer und des Nominierungsgremi-
ums, mit großer Mehrheit ohne Gegenstimmen und Ent-
haltungen genehmigt. Die Wahl der Beisitzer steht unter 
dem Vorbehalt., dass der Antrag unter 5.5 zur Änderung 
der Jugendordnung beschlossen wird. 

 

alle 

 

3  
 

B 

Genehmigung des Protokolls der Jugendversamm-
lung 2019 

Das Protokoll der Jugendversammlung 2020 wird ohne 
Änderungen mit großer Mehrheit ohne Gegenstimmen 
und Enthaltungen genehmigt. Coronabedingt gab es 2021 
keine Jugendversammlung. 

 
 

alle 

 

4  
 

I 

 
 
 
 
 
 

I 

 

 

 

Berichte des Vorstandes, der Kassenprüfer und der 
Bezirke 

Die Vorstandsberichte inklusive des Kassenberichts sind 

als PDF-Anlage im Anhang beigefügt. Florian Hahn gibt 
bekannt, dass er nicht mehr als 1. Vorsitzender der HSJ 
kandidieren wird. Das ZL 2022 soll in Präsenz stattfinden. 
Die Ausschreibung soll am 30.1.22 veröffentlicht werden. 
Es wird intensiv dafür geworben, ab morgen die Anmel-
dungen für das ZL vorzunehmen.  

Bericht Kassenprüfung: 

Die Eckpunkte des Kassenberichts 2020/2021 sind: 

- Alle Belege sind vorhanden. 

- Alles ist sachlich und rechnerisch korrekt. 

 
 

Werner 

 
 
 
 
 
 
 
 
Filmann 

 

 

 
 

 

 
 

 
 
 
 
 
 
 

 



 
 

Nr. Art Thema Verant-
wortlich 

Termin 

 

I 
 
 

 
I 

I 
 
 
 

 
I 

 
 
 

 
I 

 
 
 

I 

 
 

I 

 
 
 
 

 

 
 

I 
 

 

I 

I 
 

- Die Entlastung wird vorgeschlagen. 

Andreas Filmann ist anwesend, Michael Vöcking ist nicht 
anwesend, der Bericht der Kassenprüfer wurde schriftlich 
eingereicht (siehe Anlage) und auch Verbesserungsvor-
schläge unterbreitet. 

Florian Hahn bedankt sich bei Prüfern und Kassenwart. 

Frieda von Beckh betritt den Zoom-Raum. Damit sind 
10 Vorstandsstimmen und 101 Vereinsstimmen zuzüg-
lich 3 Bezirksjugendleiterstimmen und 8 Vereinsju-
gendleiterstimmen vertreten, in Summe sind das 122 
Stimmen. 

Bericht Bezirk 1: 

Markus Hahn berichtet, dass Sebastian Hild seit 2019 Ju-
gendvertreter ist. Es gibt eine Jugendliga, die aber 2021 
beendet wurde. Im Oktober 2021 gab es eine Bezirks-
meisterschaft und es gab 3 Termine eines Bezirkskaders. 

Bericht Bezirk 3: 

Pandemiebedingt gab es ein Onlineturnier, sonst hat 
nichts stattgefunden. Auch der Ligabetrieb wurde aufge-
schoben. 

Bericht Bezirk 4: 

Paul Metzler berichtet, dass es im Bezirk 4 ähnlich war. 
2020 gab es zahlreiche Onlineturniere.  

Bericht Bezirk 5:  

Hendrik Raab berichtet, dass die Jugendliga von Septem-
ber bis Dezember 2021 lief und jetzt pausiert. Die Jugend-
meisterschaft soll Ende März nachgeholt werden. Es wird 
vorgeschlagen, die Ergebnisse für das ZL zu berücksichti-

gen. Pandemiebedingt kann das heute nicht 100% zuge-
sagt werden. Markus wird aber einen Bezirksmeister bzw. 
Bezirksmeisterin Bezirk 5 vorsehen. Die anderen Bezirke 
werden ohnehin gebeten, eine Einschätzung abzugeben. 

Bericht Bezirk 6: 

Kevin Mao berichtet, dass pandemiebedingt nichts statt-
gefunden hat. Der Posten des Bezirksleiters ist unbesetzt. 

Bericht Bezirk 7: 

Wolfgang Ruppert berichtet, dass eine Bezirksmeister-
schaft nach den Sommerferien und eine Blitzmeisterschaft 

 

Filmann, 
Vöcking 

 
 
F. Hahn 

Werner 
 
 
 
 

M. Hahn 

 
 
 
 

Claus 

 
 
 

Metzler 

 

 

Raab 
 
 
 
 

 
 
 
 

Mao 

 
 
 
Ruppert 
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Termin 

 
 
 

I 

I 

vor den Sommerferien geplant ist. Der Bezirkskader soll 
wieder belebt werden. Die letzten zwei Jahre hat aber 
nichts stattgefunden. 

Die anderen Bezirke sind nicht vertreten. 

Jan Goetz fragt, ob die terminierten Veranstaltungen statt-
finden werden. Der Grundtenor ist, wenn es erlaubt ist, 
werden sie stattfinden. 

 
 
 

Werner 

Kempfer, 
Blaschke, 
M. Hahn 

5  Anträge (siehe Anhang) 

 

  

5.1  

 
 
I 
 

 
I 
 
 
 

 
B 
 

I 

Antrag zur Änderung der Turnierordnung: Qualifika-
tion von Kaderspielerinnen und Kaderspielern für die 
Hessischen Einzelmeisterschaften 

Es kommt zu einer ausführlichen Aussprache. Bezirke und 
Kaderspieler haben hier ggf. gegenläufige Interessen. Es 
gibt gute Argumente für wie auch gegen den Antrag. 

Stefanie Schneider verlässt den Zoom-Raum. Damit 
sind 9 Vorstandsstimmen und 99 Vereinsstimmen zu-
züglich 3 Bezirksjugendleiterstimmen und 8 Vereinsju-
gendleiterstimmen vertreten, in Summe sind das 119 
Stimmen. 

Die Vorlage wird mit 55 Ja-Stimmen, 61 Nein-Stimmen 
und 3 Enthaltungen abgelehnt. 

Die Vorlage ist als Anlage beigefügt. 

Kempfer 
 
 

diverse 
 

 
Werner 
 
 
 
 

alle 
 

Werner 

 

5.2  

B 

I 

Antrag zur Änderung der Turnierordnung: Qualifika-
tion zur MDVM der Mädchen 

Die Vorlage wird einstimmig angenommen. 

Die Vorlage ist als Anlage beigefügt. 

Blaschke 
 

alle 

Werner 

 

5.3  

 
 
I 
 
 
 
 

B 

Antrag zur Änderung der Turnierordnung: Nichtwerten 
der Ergebnisse von Spielgemeinschaften bei Mann-
schaftsmeisterschaften 

Tom, Rosalie und Florin Werner verlassen den Zoom-
Raum. Damit sind 9 Vorstandsstimmen und 81 Ver-
einsstimmen zuzüglich 3 Bezirksjugendleiterstimmen 
und 8 Vereinsjugendleiterstimmen vertreten, in 
Summe sind das 101 Stimmen. 

Die Vorlage wird mit 22 Ja-Stimmen, 14 Nein-Stimmen 

Kempfer 
 
 

Werner 
 
 
 
 

alle 

 



 
 

Nr. Art Thema Verant-
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Termin 

 
I 

und 65 Enthaltungen angenommen. 

Die Vorlage ist als Anlage beigefügt. 
 
Werner 

5.4.  
 

I 
 
 

 
 

B 

 
I 

Antrag zur Änderung der Finanzordnung der HSJ: 
Kostenerstattung 

Juliane Fischer und Lennart Bergmann verlassen den 
Zoom-Raum. Damit sind 9 Vorstandsstimmen und 67 
Vereinsstimmen zuzüglich 3 Bezirksjugendleiterstim-

men und 8 Vereinsjugendleiterstimmen vertreten, in 
Summe sind das 87 Stimmen. 

Die Vorlage wird einstimmig mit einer redaktionellen Än-
derung angenommen. 

Die Vorlage ist als Anlage beigefügt. 

Lenz 
 

Werner 
 
 

 
 

alle 
 

Werner 

 

5.5  

 
B 

 
I 

F 

Antrag zur Änderung der Jugendordnung: Einführung 
von bis zu 2 Beisitzern 

Die Vorlage wird einstimmig mit einer redaktionellen Än-
derung angenommen. 

Die Vorlage ist als Anlage beigefügt. 

Die Wahl der Beisitzer unter 7.11 kann somit erfolgen. 

F. Hahn 
 

alle 
 

Werner 

Werner 

 

5.6  
 

B 

I 

Antrag auf Änderung der Turnierordnung Schul-
schach 2022 

Die Vorlage wird einstimmig angenommen. 

Die Vorlage ist als Anlage beigefügt. 

Claus 
 

alle 

Werner 

 

6 
 

B 
 

Entlastung des Vorstandes 

Der Vorstand wird ohne Gegenstimme bei einer Enthal-
tung entlastet und bedankt sich für das Vertrauen. 

 

Alle 
 

 

7  Wahlen 
 

  

7.1  

F 

 
 

F 

B 

B 
 
 

1. Vorsitzender 

Simon Martin Claus kandidiert für das Amt, berichtet aber, 
dass er nach einem Jahr zurücktreten wird, so dass 2023 
der Posten neu besetzt werden muss. 

Weitere Vorschläge gibt es nicht. 

Geheime Wahl wird nicht beantragt. 

Simon Martin Claus wird einstimmig für zwei Jahre zum 1. 
Vorsitzenden gewählt. Simon Martin Claus nimmt die 
Wahl an und bedankt sich für das Vertrauen. 

 

Claus 

 
 
alle 

alle 

alle 
 
 

 



 
 

Nr. Art Thema Verant-
wortlich 

Termin 

I 
 

 
 
 

Simon bedankt sich bei Florian Hahn für das Geleistete 
und übernimmt die Sitzungsleitung. 

Florian Hahn verliert eine Vorstandsstimme. So dass 
insgesamt 86 gültige Stimmen. 

Claus 
 

7.2  

F 

F 

B 

B 

2. Vorsitzender 

Friederike Tampe kandidiert.  

Weitere Vorschläge gibt es nicht. 

Geheime Wahl wird nicht beantragt. 

Friederike Tampe wird einstimmig für ein Jahr zur 2. Vor-
sitzenden gewählt. Friederike Tampe nimmt die Wahl an 
und bedankt sich für das Vertrauen. 

 

Tampe 

alle 

alle 

alle 

 

7.3   

F 

F 

B 

B 

Kassenführer 

Jonas Lenz kandidiert erneut für das Amt.  

Weitere Vorschläge gibt es nicht. 

Geheime Wahl wird nicht beantragt. 

Jonas Lenz wird einstimmig für ein Jahr gewählt. Jonas 
Lenz nimmt die Wahl an und bedankt sich für das Ver-
trauen. 

 

Lenz 

alle 

alle 

alle 

 

7.4  

F 

F 

B 

B 

Referentin für Kinderschach 

Viktoria Hauk kandidiert erneut für das Amt.  

Weitere Vorschläge gibt es nicht. 

Geheime Wahl wird nicht beantragt. 

Viktoria Hauk wird einstimmig für ein Jahr gewählt. Vikto-
ria Hauk nimmt die Wahl in Abwesenheit per schriftlicher 
Meldung an und bedankt sich für das Vertrauen. 

 

Hauk 

alle 

alle 

alle 

 

7.5  

F 

F 

B 

B 

Referentin für Mädchenschach 

Franziska Blaschke kandidiert erneut für das Amt.  

Weitere Vorschläge gibt es nicht. 

Geheime Wahl wird nicht beantragt. 

Franziska Blaschke wird einstimmig für ein Jahr gewählt. 
Franziska Blaschke nimmt die Wahl an und bedankt sich 
für das Vertrauen. 

 

Blaschke 

alle 

alle 

alle 

 

7.6  

F 

Turnierleiter für Einzelmeisterschaften 

Markus Hahn kandidiert erneut für das Amt.  

 

M. Hahn 

 



 
 

Nr. Art Thema Verant-
wortlich 

Termin 

F 

B 

B 

Weitere Vorschläge gibt es nicht. 

Geheime Wahl wird nicht beantragt. 

Markus Hahn wird einstimmig für ein Jahr gewählt. Markus 
Hahn nimmt die Wahl an und bedankt sich für das Ver-
trauen. 

alle 

alle 

alle 

7.7  

F 

F 

B 

B 

Turnierleiter für Mannschaftsmeisterschaften 

Justus Kempfer kandidiert erneut für das Amt.  

Weitere Vorschläge gibt es nicht. 

Geheime Wahl wird nicht beantragt. 

Justus Kempfer wird einstimmig für weitere zwei Jahre 
zum Turnierleiter für Mannschaftsmeisterschaften ge-
wählt. Justus Kempfer nimmt die Wahl an und bedankt 
sich für das Vertrauen. 

 

Kempfer 

alle 

alle 

alle 

 

7.8  

F 

F 

B 

B 

Schriftführer 

Elmar Werner kandidiert erneut für das Amt.  

Weitere Vorschläge gibt es nicht. 

Geheime Wahl wird nicht beantragt. 

Elmar Werner wird einstimmig für weitere zwei Jahre ge-
wählt. Elmar Werner nimmt die Wahl an und bedankt sich 
für das Vertrauen. 

 

Werner 

alle 

alle 

alle 

 

7.9  

F 

F 

B 

B 

Referentin für Öffentlichkeitsarbeit 

Stefanie Schneider kandidiert erneut für das Amt. 

Weitere Vorschläge gibt es nicht. 

Geheime Wahl wird nicht beantragt. 

Stefanie Schneider wird einstimmig für weitere zwei Jahre 
gewählt. Stefanie Schneider nimmt die Wahl in Abwesen-
heit per schriftlicher Meldung an und bedankt sich für das 
Vertrauen. 

 

Schnei-
der 
alle 

alle 

alle 

 

7.10  

F 

F 

B 

B 

Jugendsprecher 

Jelena Schwegler kandidiert für das Amt.  

Weitere Vorschläge gibt es nicht. 

Geheime Wahl wird nicht beantragt. 

Jelena Schwegler wird einstimmig für zwei Jahre gewählt. 
Jelena Schwegler nimmt die Wahl an und bedankt sich für 
das Vertrauen. 

 

Schweg-
ler 
alle 

alle 

alle 

 



 
 

Nr. Art Thema Verant-
wortlich 

Termin 

7.11  

F 

F 

B 

B 

Schulschachreferent 

Simon Martin Claus kandidiert für das Amt.  

Weitere Vorschläge gibt es nicht. 

Geheime Wahl wird nicht beantragt. 

Simon Martin Claus wird einstimmig für weitere zwei Jahre 
gewählt. Simon Martin Claus nimmt die Wahl an und be-
dankt sich für das Vertrauen. 

 

Claus 

alle 

alle 

alle 

 

7.12  

F 

F 

B 

B 

Wahl der Beisitzer 

Vorgeschlagen sind Julia Peschel und Kevin Mao. 

Weitere Vorschläge gibt es nicht. 

Geheime Wahl wird nicht beantragt. 

Die beiden Kandidaten werden in getrennten Abstimmun-
gen jeweils einstimmig bzw. mit einer Enthaltung bei Kevin 
Mao für ein Jahr gewählt. 

 

Claus 

alle 

alle 

alle 

 

7.13  

F 

 
F 

 
B 

B 

Kassenprüfer + Ersatzkassenprüfer 

Tobias Blaschke kandidiert für zwei Jahre. Jan Goetz kan-
didiert für ein Jahr. 

Als Ersatzkassenprüfer kandidiert Hendrik Raab für ein 
Jahr. 

Geheime Wahl wird nicht beantragt. 

Alle drei Kandidaten werden ohne Gegenstimmen bei ei-
gener Enthaltung gewählt und nehmen die Wahl an und 
bedanken sich für das Vertrauen.  

T. 
Blaschke/ 
Goetz 
 
Raab 

 
alle 

alle 

 

7.14  

F 
 

F 

B 

B 

Nominierungsgremium 

Vorgeschlagen sind Jonas Lenz, Markus Hahn und Uwe 
Kersten. 

Weitere Vorschläge gibt es nicht. 

Geheime Wahl wird nicht beantragt. 

Die drei Kandidaten werden einstimmig für ein Jahr ge-
wählt. 

 

Claus 
 

alle 

alle 

alle 

 

8  

I 
 
 
 

Etat 2021 / Etat 2022 

Jan Goetz verlässt den Zoom-Raum. Damit sind 8 Vor-
standsstimmen und 67 Vereinsstimmen zuzüglich 3 
Bezirksjugendleiterstimmen und 7 Vereinsjugend-

 

Werner 
 
 
 

 

 



 
 

Nr. Art Thema Verant-
wortlich 

Termin 

I 

 
B 

leiterstimmen vertreten, in Summe sind das 85 Stim-
men. 

Jonas Lenz stellt den Etat für die Jahre 2021 und 2022 
vor.  

Der Etat wird für beide Jahre einstimmig gebilligt. 

Lenz 

 
alle 

9  Verschiedenes   

 I 
 
 
 
 

I 
 

I 
 

I 
 
 
 
 

I 

Wolfgang Ruppert spricht das Thema Kostenbewusstsein 
an, da ja am Ende die Vereine alles finanzieren. Ggf. 
könnten auch mal Überschüsse an die Vereine rücküber-
wiesen werden. Grundsätzlich ist das aber ein Thema des 
HSVs und der Mitgliedbeiträge. 

Gesparte Gelder werden wieder in die Veranstaltungen re-
investiert, Überschüsse sind somit nicht von Dauer. 

Friederike Tampe übernimmt von Simon die Sitzungslei-
tung. 

Es wird die Möglichkeit der Unterstützung finanzschwa-
cher Familien für das ZL angesprochen. Die HSJ ist hier 
immer bemüht eine Lösung zu finden, kann aber kein all-
gemeines Programm oder eine allgemeingültige Unterstüt-
zungsgrenze anbieten. 

Friederike Tampe beendet die Jugendversammlung um 
17:45 Uhr und bedankt sich bei allen Teilnehmern für das 
große Engagement. 

Ruppert 
 
 
 
 

Blaschke 
 

Tampe 
 

Tampe 
 
 
 
 

Tampe 

 

 

Anlagen siehe separate Anlage: 


